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Este jueves, en la residencia oficial de 
Los Pinos,  el Presidente Enrique Peña 
Nieto anunció cambios en su gabinete. 
Relevos, enroques y sustituciones que ya 
eran esperados. Peña Nieto  indicó que al 
asumir su rol de Presidente de la República 
se comprometió a impulsar cambios y que 
desde el 2012 ha contado con el respaldo 
de mujeres y hombres valiosos,  a los cuales 
saludó.

Y apuntó: "Al llegar a este momento de mi 
administración, he decidido hacer cambios 
en mi equipo de gobierno para hacer frente 
a las nuevas circunstancias y desafíos que 
tenemos como país".

A los funcionarios que fueron relevados, 
Peña Nieto apreció su desempeño y los 
logros que han alcanzado en sus áreas de 
responsabilidad, apuntando que el avance de 
México requiere nuevas fuerzas y personas.

Claudia Ruiz Massieu se va como Secretaria 
de Relaciones Exteriores, mientras que José 
Antonio Meade, fue nombrado Secretario de 
Desarrollo Social; Rafael Paquiano Alamán 
es ahora el Secretario de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales en relevo de Juan José 
Guerra Abud.

En tanto, José Eduardo Calzada Rovirosa, 
hasta ayer Gobernador de Querétaro, fue 
nombrado titular de la Sagarpa; Aurelio Nuño 
Mayer es el nuevo Secretario de Educación 
Pública en sustitución de Emilio Chuayffet, 
mientras quien fungiera como Secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles se va a 
la SEDATU.

Además, Enrique Octavio de la Madrid 
Cordero fue nombrado Secretario de Turismo 
y Francisco Guzmán Ortiz, es ahora Jefe de 
la Oficina de la Presidencia.

Así mismo nombró  a Renato Sales Heredia 
como Comisionado Nacional de Seguridad, 
y a José Reyes Baeza Terrazas, como 
director general del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de Trabajadores del 
Estado (ISSSTE).

El Jefe del Ejecutivo Federal,  convocó 

a los funcionarios a servir a México con 
absoluta entrega, pasión y profesionalismo.

"Deberán dar su máximo esfuerzo, ser 
eficientes, eficaces y transparentes en el 
ejercicio de su responsabilidad pública".

Igualmente, los exhortó a que actúen con 
honestidad, rectitud y ética en el servicio público: 
"Ustedes, al igual que todos los integrantes 
del gabinete del Gobierno de la República, 
tienen que ser ejemplo de responsabilidad, 
profesionalismo y compromiso con México, 
tienen la elevada misión de cumplirle a la 
nación".

“La ciudadanía espera para los próximos 
tres años un gobierno comprometido que 
esté a la altura de los grandes retos de la 
nación y de nuestro tiempo. Tengan plena 
conciencia de que éste es y seguirá siendo 
un gobierno que trabaja en equipo para 
avanzar en la transformación nacional”, 
aseveró Peña Nieto.

El primer magistrado de la nación apuntó 
que en esta nueva etapa, “entramos con 
ganas y más fuerza”, por lo que desde ayer el 
Secretario de Gobernación acudió a realizar 
la presentación formal de cada uno de los 
secretarios ante los servidores públicos que 
integran las áreas de responsabilidad.

El Presidente de México dejó constancia 
de agradecimiento, a Juan José Guerra 
Abud como secretario del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales; Enrique Martínez y 
Martínez, ex titular de la Sagarpa; Emilio 
Chuayffet Chemor, ex secretario de Educación 
Pública;  Jesús Murillo Karam, ex titular de 
la SEDATU y Alejandro Rubido García, ex 
titular de la Comisión Nacional de Seguridad.

Los trascendentales cambios llegan antes 
del 3er. Informe de gobierno del Presidente 
Enrique Peña Nieto y en medio de la 
incertidumbre general ante las dificultades 
económicas que existen en el ámbito global 
y en el propio país.

Pero eso no fue todo, También recordó a  
Luis Antonio Godina Herrera como encargado 
de la dirección de ISSSTE, dado que designó 
al titular de esa dependencia.

ENROQUES Y NOMBRAMIENTOS 

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

 BUENA PARA CARRERAS CON 
OBSTÁCULOS SALIÓ FELICITAS 
PARRA BECERRA.- quien es diputada del 
Partido Acción Nacional, pues miren que si 
entrenamiento alguno físico, la legisladora 
dio muestras inequívocas, de tener una 
condición naturalita de resistencia física, 
pues desde su curul en el tercer piso del 
Congreso, salió corriendo más rápido que un 
rayo, por lo que la velocidad que le imprimió 
a su carrera tal parecía que le metía nitro, 
porque hasta el mechero de sus greñas 
solo le volaban por toda su cara, por lo 
que los peldaños de las escaleras las bajó 
volando más rápido que el ratón SPEEDY 
GONZÁLEZ, y fue tal su velocidad que ni 
el mismo guardia del estacionamiento del 
congreso la vio salir, por ello, ante el registro 
de tal velocidad, ya la Comisión Nacional del 
Deporte la CONADE, así como la comisión 
internacional de atletismo, la están pidiendo 
para que participe en las olimpiadas, donde 
sin duda alguna rompería records y eso que 
la creían dormidita y salió más despierta 
que nada.

C A M B I O S  E N  E L G A B I N E T E 
PRESIDENCIAL.- en vísperas de realizar 
su Tercer Informe  de labores ante la Nación, 
el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, realiza 
una serie de cambios en su gabinete, dejando 
fuera a unos y enrolando a otros, es decir 
unos salen y otros son únicamente movidos 
de sus puestos, entre estos cambios podemos 
mencionar los más destacados como son 
los de Desarrollo Social y de Educación, 
pero a detalle les diremos que fueron estos; 
ROSARIO ROBLES  quien fuera titular de 
la Secretaría de Desarrollo Social, pasa a 
ser la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano,-SEDATU- en 
sustitución de JESÚS MURILLO KARAM 
y a este no le da nombramiento de nada, 
por lo menos hasta el momento; luego en 
la Secretaría de Educación, sale EMILIO 
CHUAYFFET CHEMOR, y su lugar es ocupado 
ahora por AURELIO NUÑO, quien se venía 
desempeñando como jefe de la Oficina de 
la Presidencia en este lugar se ha nombrado 
a FRANCISCO GUZMÁN, en la Secretaria 
de Relaciones Exteriores, cambian a JOSÉ 
ANTONIO MEADE y lo mandan a la Secretaría 
de Desarrollo Social y la SRE, nombran a 
CLAUDIA RUIZ MASSIEU SALINAS, quien 
deja la Secretaría de Turismo, y en ella se 
ha designado a ENRIQUE DE LA MADRID; 
en la Comisión Nacional de Seguridad, sale 
MONTE ALEJANDRO RUBIDO y entra en su 
lugar RENATO SALES, asimismo fue removido 
del cargo de Secretario del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales a JUAN JOSÉ GUERRA 
ABUD y en su lugar se nombró a RAFAEL 
PACCHIANO, en la Dirección del ISSSTE se 

removió a ANTONIO GODINA HERRERA y se 
nombró a JOSÉ REYES BAEZA  y por último 
en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación,-
SAGARPA- se designó como nuevo titular a 
JOSÉ CALZADA ROVIROSA, quien hasta ayer, 
fuera gobernador constitucional de Querétaro 
en sustitución de ENRIQUE MARTÍNEZ, 
aunque se esperan otros cambios por ahí, 
lo de EMILIO CHUAYFFET, sin duda alguna 
fue por los motivos de salud que lo postraron 
en cama por más de una semana y de lo que 
para ocultar la gravedad de la enfermedad 
dijeron que era una deshidratación, la cual 
con un suero vía intravenosa y con sus 
sobrecitos de suero oral, lo hubieran mandado 
a su casita en menos de una hora, lo que se 
rumora es que fue un infarto que lo puso al 
borde de la muerte.

CON LEALTAD Y AMOR ETERNO, COTA 
PRETENDE AMARRAR CANDIDATURA 
A GOBERNADOR.- por supuesto que por 
nuestro estado, pues miren, que a un año de 
haber sido nombrado como el líder nacional 
de los campesinos frente a la organización 
de la CNC, lo ha celebrado con un evento 
masivo, en donde reunió a todos los líderes 
campesinos del país, o por lo menos a quienes 
se dicen ser líderes, en Durango la capital de 
ese estado, en donde se dio cita en presidir 
dicho evento el mismo Presidente de México, 
ENRIQUE PEÑA NIETO, a quien el senador 
y actual líder de los campesinos del país, 
MANUEL COTA JIMÉNEZ, le prometió serle 
fiel hasta la muerte, jurándole amor eterno, 
por lo que le dijo, “ y estamos listos para lo 
que venga” aludiendo sin lugar a dudas al 
proceso electoral del 2017 en la renovación 
de la gubernatura y esa lealtad se debe de 
comprender que él lo estará apoyando con 
quien designe como candidato a Presidente en 
el 2018 y bueno eso es muy normal no debe 
ser criticable, sino todo lo contrario, eso da 
muestras que COTA tiene oficio político, sabe 
moverse sin hacer tanto relajo o espavientos, 
se mueve donde se tiene que mover y en el 
momento en que se debe hacerlo, por los 
ojitos que le mandaba PEÑA NIETO, también 
en agradecimiento por no haber tocado 
y olvidarse de los casos más sonados en 
su corto gobierno, como es el caso de los 
normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, la 
Casa Blanca y luego la casita de descanso 
en Valle de Bravo y para rematar los viajes 
de compras a tiendas muy exclusivas en los 
Estados Unidos, la fuga del narcotraficante 
CHAPO GUZMÁN, el desplome del precio del 
petróleo o la devaluación del peso mexicano 
que está viviendo, ninguno de estos temas le 
fue recordado sino al contrario los halagos, 
alabanzas y reconocimientos a ultranza 
fueron lo que se vivió en ese evento nacional 

cenecista, por ello el Presidente PEÑA NIETO, 
con sonrisa y palmadita, lo hizo sentir que 
será no solo el candidato de Nayarit, sino 
el próximo gobernador del estado, así que 
los nubarrones se están despejando dejando 
muy claro el camino.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 

que la diputada que se quiere convertir por 
méritos propios en la mejor de las Adelitas, 
de los diputados en esta XXXI legislatura, y 
que para ello se mueve y se retuerce como 
gusano con sal, y hablamos nada menos que 
de CANDY YESCAS, quien tiene olvidado a 
los habitantes de su distrito y de su municipio 
que es San Blas.
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*Por el órgano de control interno de las propias Instituciones educativas…

* Luis Manuel Hernández Escobedo, del PRD, y Felícitas Parra 
Becerra, del PAN, no asistieron a sesión, lo que facilitó la suma de 
votos del PRI, PT y Verde a favor de José Alfredo Becerra Anzaldo, 

Francisco Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera Véliz. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando  l os  d i pu tados 
coordinadores de las fracciones 
del PRD y PAN, Sonia Ibarra 
Fránquez y Ramón Cambero 
Pérez, respectivamente, hicieron 
uso de la voz en el Congreso 
del Estado para reclamar la 
forma, arrasadora, con que el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda impulsó a los ahora 
elegidos magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), José 
Alfredo Becerra Anzaldo, Francisco 
Javier Rivera Casillas y Zaira 
Rivera Véliz, pasaron por alto un 
aspecto que resulta importante: 
la autocrítica.

Y es que nadie mejor que ellos 
sabía que si los seis diputados del 

PAN y los cinco del PRD votaban 
en contra, la designación de los 
tres abogados se caía legalmente, 
pero ambas fracciones no pasaron 
la prueba a la que los sometió el 
gobierno de Sandoval Castañeda.

Algo sucedió para que se 
resquebrajaran. 

Además de Sonia Ibarra, por el 
PRD votaron en contra Pavel Jarero 
Velázquez, Eddy Omar Trujillo 
López y José Ángel Martínez, 
pero Luis Manuel Hernández 
Escobedo…no asistió. 

Aunque trascendió que el 
también dirigente del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (SETUAN) acudía a 
un evento gremial fuera de la 

ciudad, también se conoce una 
cercana amistad con Francisco 
Javier Rivera Casillas desde hace 
años, y era obvio que no votaría 
en su contra.

Y por el PAN la situación fue 
aún más singular.

En contra de la propuesta 
votaron los diputados Cambero, 
Martha Rodríguez Domínguez, 
Ivideliza Reyes Hernández, Javier 
Mercado Zamora y Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, mientras que 
Felícitas Parra Becerra no asistió 
a la sesión legislativa, la segunda 
del día con diferencia de unos 
minutos, pero sí estuvo presente 
en la primera. Es decir, a la hora 
buena y cuando se trató de votar, 
de plano desapareció.

La creencia de que Felícitas 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Maestros que practiquen 
el bullyng hacia sus alumnos, 
tendrán que ser sancionados, por 
el órgano de control interno de las 
propias Instituciones, educativas,   
muchas de las ocasiones tendrán 
en su caso que ser separados de su 
cargo y no nada más unos cambios 
de adscripción como solía hacerse. 
Así lo señaló el Presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, de Nayarit, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez, al reunirse 
con periodistas en conocido hotel 
de Tepic.

Añadió: “cuando se presenta la 
queja o denuncia, por parte de los 
que sufren esta situación, hemos 
hecho los señalamientos si bien 
no llegamos a una recomendación, 
si nosotros recabamos las quejas, 
cuando vamos también a los 
planteles educativos a realizar 
las pláticas correspondientes, 
advertimos ahí que estamos ante la 
presencia de un menor que ha sido 
vulnerado en sus derechos, o que se 
encuentran también en un conflicto 
con padres de familia y personal 
docente. De inmediato intervenimos, 

El PRI arrasa magistraturas; PAN y 
PRD pierden oportunidad histórica

Maestros que practiquen el Bullyng hacia sus alumnos, 
tendrán que ser sancionados: Guillermo Huicot Rivas 

Parra inclinaría la balanza a favor 
de la propuesta del gobierno fue 
obvia cuando la tarde del miércoles, 
durante la comparecencia de los 
integrantes de las ternas ante 
la Comisión de Gobernación, 
hizo un público reconocimiento 
a la terna integrada únicamente 
por mujeres y fue evidente que 
el comentario no agradó a su 
coordinador Ramón Cambero.

Y si a lo anterior se suma 
la ausencia del diputado por 
Movimiento Ciudadano, Manuel 
Carbonell Ortega, debido a un 
conocido asunto de salud, el 
gobierno y el PRI y sus aliados 
del PT y Verde, ya no necesitaban 
un mínimo de 20 votos para sacar 
adelante la designación, sino 18. 

Y así fue. 18 a favor y nueve 
en contra. 

Así, la balanza la inclinaron 
Luis Manuel Hernández y Felícitas 
Parra, no los 15 diputados del 
PRI, dos del PT y uno del Partido 
Verde que sumaron los 18 votos 
necesarios. 

A la oposición, pues, le tenían 
bien tomada la medida. El gobierno 
sabía por dónde flaquearía.

Y tan emocionado estaba 

el presidente del Congreso, 
Jorge Segura López, que cuando 
anunció el resultado del cómputo, 
primeramente dijo que había “18 
votos en contra”, pero luego corrigió 
añadiendo que eran a favor.

Para entonces, los nueve 
diputados del PAN y PRD salían 
de la sala legislativa.

Unos minutos después –otra 
prueba de que el asunto ya estaba 
resuelto-, se tomó protesta a 
Becerra Anzaldo, Rivera Véliz 
y Rivera Casillas, que en los 
próximos días y semanas –en 
fechas distintas- asumirán el cargo 
de magistrado por los siguientes 
10 años. 

De esa forma, el apunte de 
Sonia Ibarra en el sentido de 
que la Cámara de Diputados 
parece una oficialía de partes del 
gobernador, o el dicho de Ramón 
Cambero de que no se respetó la 
dignidad de los diputados, también 
debería incluir que el PRD y el PAN 
tuvieron la oportunidad histórica 
de rechazar las propuestas, lo que 
hubiera obligado al gobernador 
a enviar nuevas ternas.

No lo hicieron. 
Es momento de que a ambos 

partidos les llegue la autocrítica.

para realizar ahí también los 
talleres de prevención y en su 
caso de generarse también alguna 
conducta anti-social, dar parte a 
las autoridades de procuración de 
justicia, para que  en su momento  
se deslinden la responsabilidad, 
tanto penal o administrativa, que 
pueda existir”.

Cuestionado acerca de cuantas 
quejas, tienen al respecto, Huicot 
Rivas, dijo, “no llevamos un registro 
como tal, porque los casos de 
conflicto, entre alumnos, por 
ejemplo, estamos ante un problema 
entre particulares. De tal manera que 
nosotros  no estamos propiamente 
en lo que constituye una violación  
de derechos humanos, sin embargo 
si nos preocupa que esta conducta 
se esté generalizando, de tal 
manera que nosotros no radicamos 
un expediente de queja como tal; 

repito, se trata de un conflicto entre 
particulares y muchas de las veces 
estamos ante la presencia de uno, 
dos o más menores, que requieren 
de un tratamiento”.

Rivas Álvarez, indicó: “hemos 
estado trabajando en coordinación 
con la comunidad educativa, trátese 
de algunos padres de familia y 
docentes, hemos llevado a cabo 
también talleres permanentes, 

casi con personal docente de las 
diversas instituciones, para que 
podamos conocer cuando estamos 
ante una situación de bullyng, 
como atender o como tratar tanto 
al victimario como a la victima, de 
una acción de este tipo. Y en su 
caso también sancionar cuando 
se encuentran involucrados en 
estos actos, algunos docentes, 
hacia los alumnos y que estos a 
su vez el órgano de control interno 

de las propias instituciones, sea 
quienes los sancionen, ya que para 
nosotros es grave el hecho de que 
se esté dando, un solo caso que 
se presente debe ser atendido, 
no obstante que sea esporádico o 
sea ya generalizado, para nosotros 
requiere de la atención prioritaria 
de todos, de tal manera que 
nosotros lo consideramos como 
un punto importante que debe de 
atenderse”. Concluyó.
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Urge frenar voracidad de cajas populares 
contra los campesinos: Pavel Jarero 

Por: MARIO LUNA

 El diputado perredista, Pavel 
Jarero Velázquez, exigió en tribuna 
a todo sus compañeros legisladores, 
que dejaran a un lado intereses 
partidistas, para dar pie a trabajar 
unidos para favorecer al campesinado 
y al mismo campo nayarita, por lo que 
demandó sensibilidad y compromiso 
para presentar iniciativa que frene 
la desmedida ambición y voracidad 
de las cajas populares, así como de 
otras instituciones crediticias.

Los altos intereses por los créditos, 
que cobran al campesinado, han 
sido factor fundamental para que los 
hombres y mujeres del campo no tengan 
la posibilidad de acceder a créditos, 
ya que no hay seguridad ni certeza 
para pagar dichos créditos, porque 
las cosechas tampoco son seguras.

Sin embargo ante estas atrocidades, 
los dirigentes campesinos, siguen 
apáticos a resolver las demandas 
y problemática que se tiene en el 
agro nayarita, al grado de que en la 
actualidad, la organización campesina 
de la CNC, que se dice que es la más 

fuerte y representativa que abandera 
las demandas del campesinado, ha 
mostrado valemadrismo, ya que solo 
son de papelito, al igual que sus 
dirigentes que ahora, son de plástico, 
ya que sin ser campesinos, sin trabajar 
el campo, se vuelven dirigentes de 
estas organizaciones en detrimento 
de los verdaderos campesinos.

Ref i r ió desde tr ibuna, que 
existen oídos sordos por parte de 
los funcionarios responsables de 
apoyar al campo, ya que al parecer 
por su actuar no les importa para 
nada inyectarles recursos al agro para 
que pueda salir adelante y se pueda 
reactivar para hacerlo productivo.

Recordó que en vez de incrementar 

el presupuesto para el campo, se le 
disminuyó en más de 50 millones de 
pesos, lo que habla del desinterés por 
apoyar al campesinado y al campo.

Pavel Jarero Velázquez, argumentó 
que está por llegar el nuevo ciclo 
agrícola, y es fecha que los campesinos 
no tienen centavo alguno para poder 
comprar la semilla para poder preparar 
la tierra y menos para sembrar.

Lo que se requiere en estos 
momentos es que al campo como al 
campesino, se les dé menos atole 
y se les den respuestas reales y 
verdaderas, ya que las promesas son 
las que han estado empobreciéndolos 
y arraigando los problemas que 
actualmente enfrenta el campo, 
sus hombres y mujeres, porque son 
dirigentes que aunque conocen muy 
bien los problemas del agro, no les 
interesa resolverlos, porque no tienen 
arraigo en él.

En el campo se vive y padece de 
hambruna feroz, pero los dirigentes 
campesinos, viven en la opulencia, 
soñando solo en ocupar puestos 
políticos, recargándose y utilizando 
al campesinado.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Este  jueves, luego de ser 
aprobados por mayoría de votos, 
rindieron la protesta estatutaria, los 
nuevos magistrados del Poder Judicial de 
Nayarit, José Alfredo Becerra Anzaldo, 
Francisco Javier Rivera Casillas y 
Zaira Rivera Véliz, ante el pleno de 
la Trigésima Primera Legislatura, del 
Congreso del Estado, que preside 
el diputado Jorge Humberto Segura 
López; quien les tomó la protesta de 
ley, a los magistrados que habrán de 
entrar en funciones a partir del 27 de 
agosto, 25 y 30 de septiembre del  año 
en curso, José Alfredo Becerra Anzaldo, 
Francisco Javier Rivera Casillas y 
Zaira Rivera Véliz, respectivamente.

Quienes sustituirán a Jorge Armando 
Gómez Arias, Manuel Salinas Solís 
y Oscar Saúl Cortés Jáuregui, por 
conclusión de período; por lo que el 
pasado miércoles durante la sesión de 
la Comisión de Gobernación y Puntos 

Constitucionales del Congreso del 
Estado, se llevó a cabo la entrevista 
de los 9 aspirantes, de las tres ternas 
recibidas, para  cubrir las tres vacantes 
de magistrado que se encuentran en el 
Poder Judicial, en donde el presidente de 
dicha Comisión, Héctor Javier Santana 
García, dijo que, tras escuchar a los 
integrantes de tres ternas que fueron 
enviadas por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se determinó 
que fueran José Alfredo Becerra 
Anzaldo, Francisco Javier Rivera 
Casillas y Zaira Rivera Veliz; luego de 
conocer el o los motivos por los que 
cada aspirante quiere ser Magistrado: 
“discutimos y votamos para que la terna 
seleccionada sea la que ocupe los 
cargos de magistrados numerarios del 
Poder Judicial de Nayarit. Señaló que a 
partir de hoy (ayer) 27 de agosto entró 
en funciones  el Primer Magistrado, 
el Segundo Magistrado debe entrar 
en operaciones el 25 de septiembre 
y el tercero le corresponde iniciar sus 
actividades el 30 de septiembre”.

Reconoció el legislador, Santana 
García, que primero, “se revisó que 
todos los aspirantes cumplieran con 
los requisitos que marca la norma y 
dado que es facultad del Gobernador 
presentar las tres ternas, no hubo 
ningún problema para analizar a los 
nueve aspirantes, que en su momento 
fueron José Alfredo Becerra Anzaldo, 
Víctor Hugo Chávez Calderón, J. Jesús 
Parra Altamirano”.

Edgar Emigdio Ramírez Altamirano, 
Francisco Javier Rivera Casillas, J. 
Merced Gómez Ortega, Martha Marín 
García, Laura Elena Ledezma Ríos. Y 
Zaira Rivera Veliz, en su oportunidad 
(los tres aspirantes que alcanzaron la 
aprobación de la Comisión, tras presentar 
sus motivos por los que querían ser 
Magistrados, entre ellos, Zaira Rivera), 
dijo: “sería un gran honor para mí, que 
como abogada pueda pertenecer al 
máximo órgano jurisdiccional en el 
Estado de Nayarit, vigilando día con 
día que la impartición de la justicia sea 

Por: MARIO LUNA

 Por 18 votos a favor, 9 en contra 
y tres ausencias, de las cuales una 
es por enfermedad y las otras dos por 
voracidad económica, los diputados 
en sesión ordinaria de este jueves, 
votaron para elegir a quienes son a 
partir de este domingo 30, nuevos 
magistrados del Tribunal Superior 
de Justicia.

Los nuevos tres magistrados 
numerarios, son ya; Francisco Javier 
Rivera Casillas, Zaira Rivera Véliz 
y José Alfredo Becerra Anzaldo.

Pese a que a un inicio el clima se 
tornó inseguro y el nerviosismo de 
los diputados priistas fue manifiesto, 
ya que se corría el riesgo de que no 
se tendría la votación necesaria para 
elegirlos, ya que se requerían de 
tres cuartas partes de los diputados 
asistentes, por lo que el PAN-PRD, 
se creía que tendrían 11 votos 
en contra, mientras que el PRI, 
tendría solo 18 votos, lo que no le 
alcanzaría para ser aprobado a esos 
tres profesionistas, ya que el único 
que se tenía seguro que no asistiría 
a la sesión, era Manuel Carbonell, 

por una enfermedad recientemente 
detectada de cáncer.

Mientras que el cabildeo era 
cerrado entre los diputados del 
Partido Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática, donde sus 
líder parlamentarios, Ramón Cambero 
Pérez y Sonia Ibarra Fránquez, 
respectivamente, solicitaban a sus 
legisladores actuar con respeto, 
acatando el pronunciamiento de 
sus partidos, que irían en contra 
de esas designaciones, en donde 
en apariencia de sus diputados, 
mencionaban que respetarían el 
lineamiento de sus dirigentes.

Mientras que la oposición daba 
“línea” para el voto, los priistas, 
maniobraban con los diputados 
de oposición muy vulnerables y 
permeables a ser centaveados o 
“maiceados” ya que de entrada 
no tenían ninguna preocupación o 
duda de que Jaime Cervantes del 
PT junto con su compañera Fidela 
Pereyda, así como el del Verde 
Ecologista, Francisco Javier Jacobo 
Cambero, el voto de ellos era del 
PRI, ellos ya son parte de la fracción 
parlamentaria priista

*Una vez que fueron aprobados por mayoría de votos…

Rinden protesta los 3 nuevos Magistrados 
del Poder Judicial de Nayarit: Héctor Santana 

Diputados eligen a tres 
magistrados del TSJ

eficiente y que tenga 
mayor credibilidad, 
cuidando siempre 
l o s  p r i n c i p i o s 
de legalidad, la 
i m p a r c i a l i d a d , 
h o n r a d e z  y 
transparencia”.

 Reiteró estar 
p l e n a m e n t e 
convencida que 
a lo largo de los 
años que tiene de 
exper iencia,  ha 
adquirido la madurez, 
los conocimientos y el carácter, pero 
también la sensibilidad y el deseo 
ferviente de aportar a todos y cada 
uno de los miembros de la sociedad 
su bienestar.

Por su parte, Francisco Javier 
Rivera Casillas, en su presentación 
dijo de manera contundente que “no 
existe ninguna incompatibilidad de las 
funciones que ha venido desempeñando 
hasta este martes, como Secretario 
General de la XXXI Legislatura Local, 
sin embargo, ante la comisión de 
Gobierno presenté mi separación del 
cargo por congruencia personal y por 
convicción ética”. 

A h o r a  c o m o 
Magistrado, se le abre 
el escenario de estar en 
el diseño de la Ley para 
transitar a su aplicación, “y 
estoy seguro de tener las 
aptitudes y las habilidades 
necesarias”, pero sin 
embargo, no puede dar 
una calificación a la 
impartición de justicia ni 
al Poder Judicial, porque 
ese tema en sí mismo 
encierra un planteamiento 
muy abstracto, muy 

subjetivo y no tiene algunos 
indicadores necesarios a la vista o un 
planteamiento metodológico”, pero dijo 
estar seguro que hay muchas cosas por 
hacer y mejorar en el Poder Judicial.

Consideró que, “la impartición de 
justicia no obedece a calificativos a 
través de números, sino a partir de 
resultados y en ese sentido; creo que 
hay asignaturas pendientes en el Poder 
Judicial y como no tengo elementos 
objetivos a la vista, mi percepción es que 
hay áreas de oportunidades y una de 
ellas es la evaluación del desempeño de 
los juzgadores, de manera permanente 
y no en la antesala de una ratificación, 
como sucede”. Finalizó.
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Por Edmundo Virgen

Los trabajadores en México viven una 
de sus peores épocas en toda su historia, 
ya que tenemos un país hundido en la 
pobreza, con escasas oportunidades de 
empleo y con un crecimiento económico 
menor al 2 por ciento, con dos millones de 
pobres sumados a los ya existentes y con 
una tasa de desempleo de arriba del 4 por 
ciento, pero además sin empleo de calidad y 
salarios indignos, así lo expreso el diputado 
Luis Manuel Hernández Escobedo.

El diputado agregó, que a pesar de que 
la ley federal del trabajo  como instrumento 
de defensa de los asalariados, establece 
toda una serie de beneficios para que los 
trabajadores pudieran vivir con dignidad, 
ganando salarios justos que les sean 
suficientes para ofrecer a sus familias los 
satisfactores básicos para vivir una vida 
digna y pudieran dotar a la esposa e hijos 
de calzado, vestido y sustento, con acceso 
a la salud y a una educación de calidad, 
eso no ha sido posible por el control que 
ejerce el estado.

En México la única forma real de 
organización que existe son los sindicatos, 
pero hoy están satanizados, mermados 
y socavados en su capacidad de ser un 
organismo plural y colectivo, la contratación 
colectiva hoy es vulnerada con la última 

reforma laboral, en la que el trabajador 
deben firmar contratos individuales y eso 
es solo para poder vulnerar la colectividad 
y por ende, transgredir los derechos y las 
conquistas ganadas durante muchos años 
de lucha por los trabajadores en este país.

Las conquistas laborales que fueron 
impulsadas por gobiernos como el del ex 
presidente Pascual Ortiz Rubio y por ex 
presidente Ávila Camacho, hoy se ven 
vulneradas en un país como en el vivimos 
donde la pluralidad llego para quedarse y 
donde se debe entender que los equilibrios 
deben existir y dejar de lado las actitudes 
autoritarias, expresó el diputado Luis Manuel 
Hernández Escobedo.

En el país hay dos millones de 
nuevos pobres y un creciente 

desempleo: Luis Manuel

Le envío muchas felicidades por el Noveno Aniversario, 
por su gran labor que realizan día a día, por un 
periodismo lleno de pluralidad y seriedad.

Les deseo muchos números más de su importante 
Diario, reciba usted y todo su equipo de trabajo un 
caluroso abrazo.

Bar la Cabaña y su Hotel María Bonita felicitan 
a todos los que laboran en: 

ATENTAMENTE 

Santiago Ixcuintla Nay.- 28 de agosto de 2015

Antonio 
Jiménez 

Felicitaciones a todo el personal del : 

ATENTAMENTE 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 28- de Agosto de 2015 

Comisariado Ejidal 
de Puerta Azul 

Por su Noveno Aniversario a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa por contar con un profesionalismo que ha 
coadyuvado en el estado para lograr una mejor información.

Reiteramos la felicitación a su fundador y director Antonio 
Lora Zamorano, deseando de manera sincera que se sigan 
conduciendo de manera profesional. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Empedrado de acceso al poblado de Isla del Conde, Techumbre en 
la escuela CBTA de Guadalupe Victoria y Techumbre en escuela Cet 
del Mar No. 26 de San Blas, con un monto total de inversión de casi 

Dos millones de pesos. 
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Tres obras de las más solicitadas 
por la ciudadanía en el municipio de 
San Blas, son a las que el Alcalde 
Hilario Ramírez El Amigo "Layín", 
dio arranque y además llevó buenas 
nuevas a cada comunidad que visitó.

Primeramente en el ejido de Isla 
del Conde, dio banderazo para iniciar 
la obra de empedrado al acceso de 
esta localidad, acompañado por el 
Comisariado Ejidal; Martín Sandoval 
y la concurrida ciudadanía, que 
se dieron cita para recibirle muy 
puntualmente.

En esta comunidad, el Alcalde 

Sanblasense, dio respuesta 
positiva a varias de las peticiones 
y necesidades, como restaurar 
parte del bardeo de la escuela 
Telesecundaria, la colocación de 
una bomba para dar mejor servicio 
de agua y la instalación de una 
techumbre en la escuela primaria 
local.

De igual manera apoyará al 
comité eclesiástico en las solicitudes 
hechas y apoyará con recurso 
directo para dar empleo temporal 
a las familias, quienes tendrán la 
labor de embellecer el pueblo y 

mantenerlo limpio, bajo consigna 
de que sea el 50% mujeres y 50% 
varones.

Asimismo, el Presidente Amigo, 
apoyó con recurso económico para 
adquirir material deportivo a los 
alumnos de la escuela primaria y 
telesecundaria.

Poco después, El Amigo "Layín", 
visitó a las escuelas del CBTA en 
el ejido de Guadalupe Victoria y 
el Cet Mar No. 26 en el Puerto de 
San Blas, en donde dio arranque 
de obra a la edificación de una 

techumbre en cada plantel, siendo 
recibido cálidamente por estudiantes 
y profesores de estas Instituciones 
educativas.

En ambas escuelas recibió 
peticiones de los escolares, los que 
se llevaron un buen sabor de boca por 
la respuesta favorable del Alcalde, 
quien además aprovechó la ocasión 
para llamarlos al estudio y constancia, 
aconsejándoles mantenerse alejado 
de las adicciones.

 El Presidente municipal, apuntó 
que la obra de empedrado en Isla 
del Conde, tendrá un monto de 

inversión de los 218 mil pesos, 
mientras que cada techumbre en 
las escuelas antes mencionadas, 
tendrá una inversión de 760 mil 
pesos, haciendo un total de casi 
los 2 millones de pesos.

El Amigo "Layín", añadió que en 
cada comunidad de su municipio 
dejará obra aunque hay muchos 
compromisos por pagar en el 
ayuntamiento, sin embargo apuntó 
que también de su trabajo como 
empresario está saliendo el recurso 
para que todas las comunidades 
tengan beneficios.  

El Amigo "Layín" mantiene cercanía con los 
Sanblasenses y da banderazo a más obras

Por Rafael González Castillo 

En los pasillos del segundo piso en el  
Congreso del Estado  los legisladores por 
Acción Nacional, Martha Rodríguez y  Javier 
Mercado a gritos afirmaron que la diputada 
por su Partido, Felicitas Parra Becerra y el 
representante  popular por el PRD, Luis Manuel 
Hernández Escobedo se vendieron al PRI por 
ello permitieron que sin ningún problema  los 
del tricolor  hicieran la designación  de  tres 
magistrados supernumerarios del Tribunal 
Superior de Justicia. Los opositores al 
Revolucionario Institucional  requerían los  
votos de Felicitas y de  Luis para evitar  la 
aprobación  de  la propuesta que les  mandó 
el gobernador  Roberto Sandoval Castañeda. 

La afirmación la hicieron Martha y Javier 
antes de irse de sus oficinas  porque Parra 
Becerra y Hernández Escobedo le dieron la 
espalda a su bancada.

La  actitud de Felicitas causó polémica  

Se vendieron al PRI, Felicitas y Luis Manuel 
afirman Martha Rodríguez y Mercado

porque acudió a la primera sesión y en la 
segunda donde se votó la propuesta abandonó  
el Poder Legislativo sin causa justificada.

En el caso de Hernández Escobedo en 
sus oficinas se afirmó que el legislador de 
izquierda se fue de vacaciones pagadas.

Quienes votaron a favor de los candidatos  
a magistrados  fueron los diputados Priístas, 
los dos petistas y el  Verde Ecologista. 

El PAN y PRD para frenar  la propuesta 
ocupaba el voto de sus once representantes 
populares. Pero no los pudo juntar por  la falta 
de sus compañeros.

Antes de la votación los diputados Sonia 
Ibarra y Ramón Cambero les dijeron a los 
priístas que si apoyaban la iniciativa estarían 

perdiendo la dignidad, la pluralidad y violando 
el reglamento  del Congreso  y el tricolor no 
los  escuchó. A la hora de la intervención 
de Sonia y Ramón los del Revolucionario 
Institucional nada  más sonreían y algunos de 
los que presenciaron la asamblea afirmaron 
que no  entendieron el mensaje porque su 
misión era votar a favor de los candidatos  a 
magistrados.

 Quienes se dicen ser representantes 
populares de izquierda Fidela Pereyra y 
Jaime Cervantes Rivera  durante el pleno 
no pudieron ser congruentes porque votaron 
como si fueran priíítas.       
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Nervo en voz de sus ganadores
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Para celebrar 145 años del natalicio 
del poeta Amado Nervo, el Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes 
de Nayarit, CECAN; realizó una 

jornada literaria que incluyó una mesa 
redonda con tres de los ganadores 
del premio nacional de poesía que 
lleva el nombre del bardo nayarita. 

Rafael Villegas, Miguel Ángel 
Ortiz y Oliverio Arreola de Nayarit, 
Durango y el Estado de México 
respectivamente, hablaron acerca 
de la obra de Amado Nervo en los 
poetas jóvenes. El primero dijo que 
un artista se debe a su tiempo y que 
el escritor tiene que ser honesto 
consigo mismo.

“Para un joven rebelde, Nervo es 
digamos que hasta sermoneador. 
Cuando lo leí no sabía nada del poeta y 
el encuentro fue muy fuerte”. Mientras 
que Miguel Ángel Ortiz señaló que 

“leer y escribir son responsabilidad 
del poeta”.

Oliverio Arreola cerró así “los 
aniversarios se celebran para recordar 
las palabras del poeta y del como 
escribía de acuerdo a su momento”. 
En su oportunidad, José Inés Enríquez 
Ledesma, director del CECAN celebró 
que niñas y niños participaran en 
la ofrenda conmemorativa al poeta 
nacido en Tepic en 1870.

“Ustedes son el potencial para 
la arquitectura de nuestro destino 

con quienes es un gusto compartir 
nuestro espacio y tiempo”, dijo en 
alusión al poema que se refiere a 
una princesa encantada que hila 
mientras pide a las estrellas que le 
tiendan su escala.

Juan Crisóstomo Ruiz de Nervo y 
Ordaz, poeta modernista, diplomático, 
periodista. De su pasión por las 
letras destacan “Cobardía”, “En paz”, 
Madrigal”, “El día que me quieras” y 
“Me besaba mucho” y de sus frases 
célebres, la que dice: “sé fuerte para 
tener derecho a ser pacífico”.

El Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
dio la bienvenida a los asistentes 
a la Tercera Asamblea Plenaria 
Ordinaria 2015 de la Comisión 
Nacional de Tribunales Superiores 
de Justicia de los Estados Unidos 
Mexicanos (CONATRIB) que se 
desarrolla en Bahía de Banderas. 

El mandatario estatal saludó 
al Presidente de la Comisión, 
Edgar Elías Azar, Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del 
Distrito Federal, así como a los 
presidentes y representantes del 
Poder Judicial de todo el país, 
participantes en este encuentro 

que tiene como objetivo una mejor 
impartición y administración de 
justicia.

“Es un día histórico para Nayarit, 
donde se reúnen las autoridades 
que, como ustedes, nos dan esa 
certeza en los tribunales, y que 
el día de hoy como magistrados 
reciban de parte de todos los 
nayaritas esta gran admiración 
en el tema de su trabajo, de su 
esfuerzo”, dijo el gobernante.

“Su trabajo es de suma 
importancia para los gobernantes, 
ya que no puede haber seguridad 
sin justicia, y en muchos estados, 

lo que más exige la gente es 
seguridad, y la seguridad llega 
primero con la justicia; por eso 
en Nayarit regresamos la paz, la 
seguridad, la tranquilidad; todos 
nuestros temas en el Poder Judicial 
están avanzado”, aseveró. 

En este encuentro se tratarán, 
entre otros asuntos, lo relativo a 

la creación de la Red Nacional 
de Jueces Orales Familiares y el 
Reglamento de dicha red, además 
del avance en la implementación 
del nuevo sistema de justicia 
penal en los diferentes estados 
del país. Recientemente, en 
Nayarit, la Secretaria Técnica del 
Consejo de Coordinación para 
la Implementación del Sistema 
de Justicia Penal, María de los 
Ángeles Fromow, y el jefe del 
Ejecutivo estatal inauguraron la 

primera sala de juicios orales en 
Nayarit.

Con estas acciones, dijo el 
mandatario estatal, el Poder 
Judicial del Estado de Nayarit 
mantiene su compromiso con una 
justicia pronta, expedita y garante 
de los derechos humanos, e hizo 
un especial reconocimiento al 
Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia en Nayarit, Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

Nayarit sede de la asamblea plenaria 
de Tribunales Superiores de Justicia 
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• Virgen y Ontiveros, de México, se medirán a Plavis y Regza de Letonia
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Como parte del Programa de Acceso e 
Inclusión Digital, 21 mil 989 alumnos de 
quinto año de primaria y 2 mil 385 docentes 
de todos los municipios de Nayarit recibirán 
24 mil 300 tabletas electrónicas. La entrega 
de tales herramientas empezó este 24 de 
agosto, junto con el inicio del ciclo escolar 
2015-2016.

El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
hizo la entrega de las primeras tabletas a 
estudiantes de quinto grado en la Escuela 

Primaria ‘Pedro Casas’, de Tepic. Se prevé 
que esta misma semana sean entregadas 
todas las tabletas en las escuelas primarias 
del estado.

El jefe del Ejecutivo recalcó la importancia 
de una educación auxiliada por las nuevas 
tecnologías. “Hoy, junto con sus maestros 
y supervisores, se van a llevar sus tabletas 
para poder elevar la calidad educativa en la 
tecnología, que tanto nos está exigiendo la 
modernidad”, indicó el mandatario.

Nayar i t  es  uno de 
los primeros estados de 
la República Mexicana 
que oficialmente ha sido 
benef ic iado con es te 
programa de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), 

y que forma parte de la reforma educativa 
impulsada por el Presidente Enrique Peña Nieto.

De acuerdo con información emitida por 
la SEP, el programa es resultado de ocho 

alianzas en la industria tecnológica, y cada 
una está precargada con contenidos de calidad 
pedagógica que ayudarán a los alumnos en 
un mejor rendimiento escolar.

En la primera jornada del Grand Slam de Volibol de 
Playa, que se realiza en Olsztyn, Polonia, la pareja 
conformada por el nayarita Juan Ramón Virgen Pulido y 
el sinaloense Lombardo Ontiveros Gómez cerraron con 
marca de 1-1.

En su primer partido cayeron ante los rusos Konstantin 
Semenov y Viacheslav Krasilnikov, con parciales de 21-
19 y 21-18.

En su segundo encuentro, se midieron a los austriacos 
Clemens Doppler y Alexander Horst, a los cuales vencieron 

2 sets a 1, con parciales de 17-21, 21-15 y 15-11, en 
encuentro que duró 46 minutos.

Para este viernes enfrentarán su tercer juego que 
definirá la clasificación a la segunda ronda ante los Martins 
Plavis y Haralds Regza de Letonia, quienes también 
tienen marca de 1-1.

El partido se jugará en la cancha 2, a las 3 de la tarde, 
tiempo local, es decir, a las 7 de la mañana tiempo de 
Nayarit.

Buscarán clasificar a la segunda ronda

Se entregan 24 mil 300 tabletas 
electrónicas escolares en Nayarit
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Tepic.-En Sesión Pública Ordinaria 
llevada a cabo este jueves, la 
Trigésima Primera Legislatura aprobó 
la designación de los abogados José 
Alfredo Becerra Anzaldo, Francisco 
Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera 
Véliz como Magistrados numerarios 
del Tribunal Superior de Justicia del 
Poder Judicial del Estado de Nayarit.

Política
*En Sesión Pública Ordinaria 

Designan tres magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Nayarit

• Los nuevos 
Magistrados Numerarios 

rindieron la protesta de ley 
exigida para el ejercicio de 

sus atribuciones.
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La presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, Ana Lilia López de Sandoval, 
acompañada por el representante de 
DIF Nacional, Carlos Prado Butrón, 
dieron el arranque oficial de la campaña 
nacional del registro de peso y talla, 
en la Escuela Primaria Rural ‘Héroes 
de la Revolución’, de Zapotanito, 
municipio de Santa María del Oro.

“Nayarit es el primer estado donde 
arranca este programa que nos ayudará 
a saber el peso y talla de todos los 
niños nayaritas, con lo cual, una vez 

Arrancó en Nayarit campaña nacional de 
registro de peso y talla de alumnos de primaria
que tengamos el resultado, poder 
llevar a cabo acciones en beneficio 
de nuestros niños y niñas; además, 
aprovecharemos este registro para 
identificar a los menores que no 
tienen acta de nacimiento”, dijo la 
esposa del gobernador.

Prado Butrón, jefe de la Unidad 
de Atención a Población Vulnerable, 
señaló: “serán más de 100 mil 
escuelas en todo el país donde se 
medirán y pesarán a todos los niños 
de escuelas primarias públicas, 
privadas, indígenas y de CONAFE, 

por lo que se requiere el apoyo de 
todos los órganos de los gobiernos 
federal, estatal y municipal, así como 
en materia de educación y salud; es 

importante el apoyo de los padres y 
maestros para que podamos tener 
la certeza de que nuestros niños se 
encuentren bien de salud”.

Desahogado el trámite legislativo 
correspondiente y con la votación 
calificada requerida por el artículo 
83 de la Constitución Política local, 
los diputados locales designaron a 
dichos profesionales del derecho 
debido a su reconocida trayectoria 
en el ámbito profesional, quienes 
demostraron haber cumplido con alto 
grado de compromiso y eficiencia en 
sus anteriores responsabilidades, 
situación que los ubicó como los 
perfiles idóneos para ejercer la alta 
encomienda de una magistratura en 
el Poder Judicial.

Los abogados José Alfredo Becerra 
Anzaldo, Francisco Javier Rivera 
Casillas y Zaira Rivera Véliz, fueron 
designados para ejercer el cargo de 
magistrados a partir del 27 de agosto, 
25 y 30 de septiembre del presente 
año respectivamente, mismos que 
ocuparán las vacantes generadas 
por la conclusión de los periodos 
de ejercicio de los licenciados Jorge 
Armando Gómez Arias, Manuel 
Salinas Solís y Oscar Saúl Cortés 
Jáuregui.

Presupuesto sin compromiso
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Sesionan en Nayarit los presidentes de Tribunales 
Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos

Política

*Protección a derechos del menor y la familia o las víctimas, entre los temas

*Contribuirán a fortalecer la impartición de justicia en la entidad, 
señaló Enríquez Soto

El presidente del Poder Judicial de 
Nayarit y el Consejo de la Judicatura del 
estado, doctor Pedro Antonio Enríquez 
Soto, expresó su beneplácito por la 
designación de los licenciados José 
Alfredo Becerra Anzaldo, Francisco 
Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera 
Véliz como magistrados numerarios del 
Tribunal Superior de Justicia.

Tras la correspondiente designación a 
cargo del pleno del Congreso del Estado, 
Enríquez Soto expresó su certeza de que 
los nuevos magistrados contribuirán a 
fortalecer la impartición de justicia en 
nuestra entidad.

Pedro Antonio Enríquez Soto asiste 
en Nuevo Vallarta, municipio de Bahía 

de Banderas, a la Tercera 
Asamblea Plenaria Ordinaria 
2015 de la Comisión Nacional de 
Tribunales Superiores de Justicia 
de los Estados Unidos Mexicanos 
(Conatrib), que encabeza el 
presidente del Tribunal Superior 
del Distrito Federal, magistrado 
Édgar Elías Azar.
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Este jueves inició en Nuevo 
Vallarta, municipio de Bahía de 
Banderas, la Tercera Asamblea 
Plenaria Ordinaria 2015 de la 
Comisión Nacional de Tribunales 
Superiores de Justicia de los Estados 
Unidos Mexicanos (Conatrib), 
en la cual se abordan diversos 
proyectos para el mejoramiento 
de la impartición de justicia en 
los estados.

A la asamblea plenaria asisten 
los presidentes de los tribunales 
estatales, a quienes el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda dio 
la bienvenida a Nayarit y de igual 
forma destacó la importancia de 
la labor de los tribunales para la 
impartición de justicia, así como 
para la paz y tranquilidad de los 
ciudadanos.

La Conatrib es encabezada por 
el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia del Distrito Federal, 
magistrado Édgar Elías Azar.

En la jornada de este jueves, 
los asambleístas intercambiaron 
impresiones y conocieron propuestas 
de colaboración con diversas 

insti tuciones en materia de 
protección de los derechos del 
menor y la familia; atención a 
víctimas de delitos; el problema de 
la trata de personas y el impulso a 
la tarea de juzgar con perspectiva 
de género, así como en materia 

de transparencia y acceso a la 
información pública.

As im ismo ana l i za ron  e l 
avance del estudio para definir 
el perfil nacional de juez, en 
el que participa activamente el 
presidente del Poder Judicial de 
Nayarit, magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, y han colaborado 
equipos multidisciplinarios de quince 
entidades federativas.

La jornada final de la Tercera 
Asamblea Plenaria Ordinaria 2015 
de la Conatrib será este viernes 
y se ha programado que los 
presidentes de los tribunales 
superiores aborden temas como el 
proyecto de funcionamiento de la 
Red Nacional de Jueces Familiares 
y el avance de la implementación 
del nuevo sistema de justicia penal 
en los estados. 

Presidente del Poder Judicial expresó su beneplácito 
por la designación de los nuevos magistrados

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Tecuala Nayarit.- 28 de Agosto de 2015

ATENTAMENTE 

Manuel Humberto Cota Jiménez
Senador y Dirigente Nacional de la CNC 

Por mantenernos plenamente informados 
del quehacer cotidiano nayarita, me 

permito felicitar al personal que hace 
posible cada edición de:

Al celebrar su Noveno Aniversario, 
por un periodismo con responsabilidad y 
seriedad, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que laboran en el medio.

A su director Antonio Lora Zamorano, 
que en 9 años ha logrado estar en 
las preferencias de nuestro estado y 
principalmente en la zona norte, esperamos 
que continúen por el mismo camino como 
hasta la fecha lo han hecho.

El periodismo no es una tarea nada 
fácil en donde se esfuerzan mujeres y hombres convencidos de que una información veraz 
y plural contribuye al bienestar de todos. 
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Conductor ‘fantasma’ choca contra dos 
carros estacionados en la calle Hidalgo

Viernes 28 de Agosto de 2015• www.genteypoder.com • No.  1772Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Presuntamente, según promotores 
sexuales, este municipio tendrá un 
nuevo Pub Temático enfocado al 
sexo, con el objetivo de que las 
parejas hagan realidad algunas 
de sus fantasías, se trata de que 
la gente tenga un espacio donde 
desde la libertad  y el respeto, 
pueda cumplir las fantasías con 
su pareja, este lugar facilitara 
una serie de escenarios para que 
puedan hacerlas realidad.

Un nuevo concepto revolucionario 
que habrá de comprobar hasta que 
punto se puede tener éxito en este 
rubro,  la noticia de la apertura de 

este negocio se difundirá de manera 
viral a través de los Whatsaap, cuyo 
objetivo es que las parejas compartan 
juntas nuevas experiencias y hagan 
algo diferente en el campo sexual, 
aseguran los responsables de este 
nuevo proyecto. 

No se trata de un local específico 
de intercambio de parejas, las 
parejas pueden disfrutar por sí 
mismas, en función de gustos 
de cada uno siempre existiendo 
la posibilidad de incorporar a un 
tercero o un cuarto a la diversión, 
se trata de ofrecer a las parejas 
salir de la rutina de la cama, el sofá, 
o el coche, ya que  la salida de la 
rutina conlleva a  la búsqueda de 
nuevas emociones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Por exceder los límites 
de velocidad permitida, 
conductor ‘ fantasma’ 
resultó responsable de 
un choque que se registró 
sobre la calle Hidalgo en la 
colonia centro, al impactar 
su unidad contra la parte 
trasera de una camioneta 
Mazda cx 7 modelo2006, 
la cual fue proyectada por 
el fuerte impacto contra 
una Winstar, modelo 97, 
produciéndole daños 
materiales.

Ambos vehículos siniestrados son 
presuntamente son propiedad del 
empresario José Hernández, y que por 

fortuna, en el choque solo se registraron 
daños materiales considerables. “No 
pudimos constatar si hubo reporte 
de seguridad pública sobre estos 
hechos que se registraron a altas 

horas de la madrugada”, 
según dijo testigo ocular, 
quién no recuerda 
los generales de la 
camioneta agresora.

Dichas unidades 
p e r m a n e c i e r o n 
estacionadas en el 
mismo lugar donde 
fueron reparadas de sus 
daños, en este incidente 
no hubo detenidos y no 
se supo cómo quedó 
la situación jurídica 
de las camionetas, 
mismas que no fueron 

acarreadas hasta el 
corralón; ya que presuntamente se 
esperaba a un perito proveniente  de 
la ciudad de Tepic para verificar el 
monto de los daños.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El carismático circunspecto 
y exitoso, Jesús el payaso  
Chuyaso, volvió a deleitar a 
la concurrencia presente en el 
evento jóvenes de la tercera 
edad, un programa que resulto 
maravilloso para los Jóvenes de 

la tercera edad, estos señores 
movieron el compás con soltura 
y de paso vivieron nuevamente  
como en sus mejores años.

Este interesante evento se llevó 
a cabo en conocido centro, se 
dieron cita los jóvenes maduros 
de la tercera edad a liberar sus 
habilidades rítmicas dirigidos por 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La gente con 
que convivimos a diario percibe que 
el ex regidor Panista Alfredo Machuca 
González, es un hombre de familia y 
de campo con profundo amor a este 
municipio que cumple su palabra y 
que puede darle buen futuro político 

a este municipio donde trabajadores, 
comerciantes y estudiantes están 
preocupados.

Por la falta de oportunidades 
saben que Alfredo Machuca, es un 
incansable gestor de recursos para 
que haya más guarderías, créditos 
a jóvenes a mamas emprendedoras 

además de  reforzar la seguridad y 
mejorar los espacios públicos saben 
que le gusta promover la igualdad 
lo que genera que las  mujeres 
promueven su posible candidatura 
a la presidencia local.

Y vaya que se trata de un gran 
reto gobernar el municipio se tiene 

que utilizar gran sensibilidad para 
promover la unión ya que los partidos 
existentes están descompuestos y ya 
no son del agrado de la comunidad, 
en cambio Alfredo es un hombre que 
le gusta comprometerse y cumplir 
generando beneficios generales 
con sus propuestas en pro de todo 
el municipio.

Próxima apertura de Club de Intercambio 
Sexual Temático para Parejas

el Payaso natural de la música 
de todos los tiempos, un artista 
local dueño de una gran vena 
cómica, buena voz con momentos 
inspiradores sin que nadie se 
duerma por la falta de chispa.

Hay que mencionar que Chuy el 
Payaso Chuyaso sigue buscando 

la  oportunidad para sobresalir 
en el medio, siguen sin abrirse 
las puertas en este entorno a 
pesar de que tiene experiencia 
solida para alegrar el ambiente 
con su fino espectáculo al 
gusto de todos donde  conjuga 
recreación, creatividad y un buen 
estilo álgido. 
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Alfredo Machuca da certeza de triunfo al PAN local

Chuyaso el payaso, repite actuación 
con los jóvenes de la tercera edad
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“En Nayarit se desarrolla software para 
pintar o tocar música a través de los ojos”

Se trata de una prueba médica que identifica la presencia de residuos 
cancerosos en el ADN

*Software para personas con limitaciones motrices

Por Ruth Noemí/ Gente y 
Poder    

Los avances en las tecnologías 
de la información y comunicación 
están ayudando a crear una 
sociedad más incluyente, donde 
personas con necesidades 
especiales pueden participar 
de forma equitativa en diferentes 

ámbitos: educativo, económico, 
legal, político, y cultural. Un 
ejemplo de estas tecnologías 
son las interfaces de seguimiento 
ocular, las cuales se utilizan para 
que personas con limitaciones 
motrices puedan interactuar con 
una computadora a través del 
movimiento de sus ojos.

En La Unidad de Transferencia 

Tecnológica Tepic (CICESE-
UT3) del Centro de Investigación 
Científica y de Educación Superior 
de Ensenada (CICESE)  se 
está desarrollando un proyecto 
utilizando esta tecnología para 
ayudar a personas con limitaciones 
motrices a pintar o tocar música 
mediante sus ojos. Para el caso 
de la aplicación de pintura, los 

usuarios a través del seguimiento 
ocular, podrán crear pinturas 
lanzando bolitas de pintura virtuales 
hacia un lienzo, o podrán crear 
pinturas en lienzos que incluyen 
imágenes de fondo. Para el caso 
de la aplicación de música, los 
usuarios, a través del seguimiento 
ocular, podrán tocar secuencias 
de notas musicales con diferentes 
instrumentos, tales como piano, 
guitarra, o batería. Asimismo, el 
sistema ayudará a las personas 
a tocar canciones populares 
a través del despliegue de las 
notas musicales. Además, para 
fomentar su socialización, en 
ambos casos, cuando el usuario 
termine de crear una pintura o una 
canción podrían compartirlo en 

Facebook o Twitter para originar 
retroalimentación de sus amigos 
y familiares. 

El Doctor  en Ciencias de la 
Computación, Ismael  Espinosa; 
investigador de CICESE UT3  es 
quien se encuentra dirigiendo 
este proyecto que sin duda tendrá 
un impacto interesante el sector 
educativo y social.  

Para dudas sobre los proyectos 
que se están desarrollando en  
CICESE UT3 puede visitar nuestra 
página web:http://ut3.cicese.mx/ 
ó bien visitarnos en Andador 10 
# 109 , entre calles 3 y 4, Parque 
unidos por el conocimiento en 
Tepic, Nayarit.

WASHINGTON, ESTADOS UNIDOS.- 
Predecir si un paciente de cáncer recaerá 
sigue siendo un reto para la medicina 
moderna. Sin embargo, una nueva prueba 
sanguínea contribuiría a salvar vidas, ya 
que lo detectaría con varios meses de 
anticipación.

Se trata de una prueba que identifica la 
presencia del ADN de células cancerosas 
residuales, basada en la reacción en cadena 
de la polimerasa digital, en pacientes de la 
enfermad que ya habían recibido tratamiento, 

Prueba sanguínea predeciría recaídas de cáncer

aseguran investigadores británicos.
Este nuevo método fue desarrollado por 

científicos del Instituto de Investigación del 
Cáncer en Londres, quienes al dar seguimiento 

a los pacientes encontraron restos de cáncer 
ocho meses antes de lo que comúnmente 
podrían haberlo hecho los médicos.

La producción temprana sin precedentes 
podría permitir la intervención médica antes 
de la reaparición de cáncer en pacientes de 
alto riesgo, destacan los investigadores en un 
artículo publicado en la revista especializada 
Science Translational Medicine.

Los especialistas también identificaron 
los eventos genéticos que impulsan la 
metástasis, a través de la secuencia masiva 
del ADN canceroso, lo cual favorecería a la 
creación de nuevas terapias de medicamentos 
basados en las mutaciones individuales de 
los pacientes.

Sin embargo, los científicos reconocen 
que aún queda mucho camino por recorrer 
antes de que la prueba pueda ser utilizada 
en los hospitales.

Para extirpar un tumor, la cirugía es un 
tratamiento fundamental contra el cáncer, 
pero éste comienza a partir de una sola célula 

cancerosa que se extiende a otras partes 
del cuerpo y si los médicos no remueven el 
tejido anormal, el paciente recae.

Para su estudio, los investigadores dieron 
seguimiento a 55 pacientes en riesgo de 
recaída debido al tamaño del tumor que les 
fue extirpado, analizaron las mutaciones del 
ADN canceroso y después buscaron señales 
de éstas en la sangre de los estudiados.

En total, 15 pacientes recayeron, pero la 
prueba logró predecir la reincidencia en 12 
de ellos con ocho meses de anticipación.

Los otros tres pacientes tenían células 
cancerosas que se habían propagado al 
cerebro, donde la barrera hemato encefálica 
protectora habría impedido que entraran en 
el torrente sanguíneo.

Al dar cuenta de la nueva prueba 
sanguínea, la cadena pública de noticias 
BBC de Londres indicó que a ninguno de 
los pacientes en seguimiento se les informó 
acerca del material canceroso que les fue 
detectado, ya que la investigación está aún 
bajo el concepto de prototipo.
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* Como parte de las actividades de la Semana del Adulto Mayor, se 
impartió la conferencia “Mejoramiento de la calidad de vida” de este 

grupo de edad

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, a través de 
las  Prestaciones Sociales y Económicas 
coadyuva en las acciones para mejorar 
la calidad de vida del adulto mayor y 
disminuir la aparición de enfermedades 
incapacitantes y mortales, como una 
estrategia para proporcionar una 
atención integral a este grupo de 
derechohabientes.

El jefe de Prestaciones Económicas y 
Sociales del IMSS, Luis Gilberto López 
Alvarez, señaló lo anterior en el evento 
con motivo de la Semana del Adulto 
Mayor  dedicada al Envejecimiento 
Saludable, en la que expresó que la 
atención de la salud de personas 
mayores a 60 años de edad se ha 
convertido en un reto para todas 
las naciones, y nuestro país no es 
la excepción.

El funcionario explicó que 
actualmente los adultos mayores 
representan uno de cada diez 
habitantes, y en el año 2050 uno 
de cada tres mexicanos será adulto 
mayor, por lo que obliga a todas las  
instituciones de salud a poner más 
énfasis en las especialidades -como 
la Geriatría- que atienden al adulto 
mayor;  para estar preparados y hacer 
frente a lo que se nos avecina el día 
de mañana.

En ese sentido, el  Inst i tuto 
Mexicano del Seguro Social continua 
implementando programas dirigidos 

a personas mayores a los 60 años de 
edad para promover la salud, prevenir 
enfermedades y accidentes con apego 
a la cultura del envejecimiento activo y 
saludable, con la finalidad de brindar una 
mejor calidad de vida al derechohabiente 
y no derechohabiente.

Destacó que en la Delegación 
del IMSS Nayarit estos programas 
se desarrollan en los centros de 
seguridad social, retomando las 
recomendaciones internacionales en 
materia de envejecimiento y atendiendo 
el compromiso firmado por México 
en el 2003,  “en el Plan de Acción 
Internacional de Madrid” para el 

desarrollo de acciones y actividades 
gerontológicas en beneficio de las 
personas adultas mayores.

Añadió que en el Centro de Seguridad 
Social (CSS) del Instituto, se realizan 
acciones todo el año para mantener 
activos a los adultos mayores con 
activación física, eventos culturales, 
manualidades entre otras, de acuerdo 
a su edad, así como asesorías en 
nutrición, que comprende la enseñanza 

Trabaja IMSS en estrategias para mejorar 
la calidad de vida del adulto mayor 
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Un muy buena noticia, sin lugar 
a dudas, la que nos dio a conocer el 
día de ayer Dulce Alejandra Ramírez 
Victoria, encargada de la Tienda 
Diconsa que se ubica por la calle 
de Independencia número 413 entre 
Fortuna y Degollado; quien nos dijo que 
ya han sido cuantiosas las familias que 
se han beneficiado de manera gratuita 
con focos ahorradores, (5 piezas por 
familia) que pueden canjear llevando 
un foco incandescente que no estén 
fundido, así como las copias de su 
credencial de votar con fotografía y 
su recibo de la CFE más reciente.

Asimismo, Dulce Alejandra invita 
a la población en general a visitar la 
mencionada tienda, donde uno puede 
encontrar artículos de la canasta 
básica de primerísima calidad y otros 
para el hogar a precios más bajos 
de toda la región.

Así que si usted no ha cambiado los 
focos incandescentes por ahorradores 
en su hogar y si quiere adquirir 
abarrotes a muy bajos costos, le 
recomendamos que acuda a la tienda 
antes descrita. 

Hasta la próxima, y, ¡que pasen 
todos un buen fin de semana! 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT 

de platillos saludables, a fin de que 
consuman una dieta adecuada, conforme 
a las enfermedades que ellos padecen.

Ante este panorama, es fundamental 
tomar en cuenta el crecimiento 
acelerado de la población y por ende 
el envejecimiento de las personas que 
trae como consecuencia la presencia de 
enfermedades crónicas degenerativas 
(diabetes, hipertensión); enfermedades 
cerebrovasculares y cáncer de próstata, 
para estar en condiciones de tomar 
las mejores decisiones preventivas, 
puntualizó el funcionario.

Ante este panorama se  exhorta a la 
población  a fortalecer la cultura de la 
prevención, ya que este grupo de edad 
avanzada requiere atención oportuna y 
permanente, que se traduzcan en una 
mejora de la salud para la población 
adulta, en las que se involucre a la 
familia y a la sociedad en edades 
tempranas.

En su oportunidad, los asistentes a 

este evento presenciaron la conferencia 
magistral del doctor gerontólogo 
Victor Manuel López Pérez, sobre las 
estrategias para “el mejoramiento de la 
calidad de vida” del adulto mayor; así 
mismo se presentaron grupos corales, 
así como algunas estampas interpretadas 
por el grupo de danza del Centro de 

Seguridad Social “Macehuani”.
En este emotivo evento también 

participaron: el Instituto Nacional de las 
Personas  Adultas Mayores (INAPAM), 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado 
(SSSTE) y la Sociedad Gerontológica 
de Nayarit A. C.

Tuxpan, Nayarit.- 28 de agosto de 2015

Le envío muchas felicidades por el Noveno Aniversario, por su gran 
labor que realizan día a día, por un periodismo lleno de pluralidad 
y seriedad.
Les deseo muchos números más de su importante Diario, reciba 
usted y todo su equipo de trabajo un caluroso abrazo.

ATENTAMENTE 

Coordinador de Tránsito Municipal 
del Ayuntamiento de Tuxpan 

Jorge Rodríguez Valdez 

Antonio Lora Zamorano  Director del 



Viernes 28 de Agosto  de 2015 15



Viernes 28 de Agosto de 2015

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Viernes 28 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1772

Tuxpan
En Tuxpan seguimos trabajando con 
paso firme: Salvador Saldaña Barrera

Por: Iyare De Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- A once meses 
de que el alcalde, Salvador Saldaña 
Barrera haya asumido la gran 
responsabilidad de administrar los 
bienes del municipio de Tuxpan, se 
han visto ya, grandes resultados en 
cuanto a Obra Pública se refiere. 

El primer edil siempre se ha 
enfocado a trabajar arduamente, 
gestionar y tocar puertas, para 
obtener recursos y proyectos 
que beneficien a las Familias 
Tuxpenses. 

Uno de ellos, es el haber 

logrado que nuestro municipio, 
ingresara al Programa APASSU. 
Dicho recurso que fue gestionado 
en la CONAGUA y el CEA por el 

Presidente Saldaña 
Barrera. Este programa, 
es un paquete de 
obras que consta 
de la rehabilitación 
de la red de drenaje 
sanitario y descargas 
d o m i c i l i a r i a s ; 
proporcionado por el 
Gobierno Federal que 
encabeza el Presidente 
de la  Repúbl ica, 
Enrique Peña Nieto, 
a través del Gobierno 
del Estado, que preside 
el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda. 

D i c h a s 
o b r a s ,  s e 
llevarán a cabo 
en dist intas 
calles de ésta 
comunidad, previamente 
estudiadas y seleccionadas 
para su Rehabilitación. 
"Sabemos del gran rezago 
de urbanización que existe 
en nuestro municipio, pero 
obras como éstas y las que 
se están realizando en la 
calle Independencia entre 
Reforma y Progreso, en 
la calle Hidalgo, misma 
que comprende desde 
el 5 de Queso hasta la 
calle México, las obras 
de construcción de Calles 
Integrales y adoquinadas, 
en la colonia Ricardo Flores 

Magón, mejor conocida como Piña; 
son, sin duda alguna; un paso 
muy importante, para que poco 
a poco lleguemos al objetivo que 

mi administración tiene trazado 
para nuestro municipio y que en 
un futuro se verá reflejado en el 
bienestar y en los servicios públicos 
de calidad para la Ciudadanía 
Tuxpense”. 

"Los invito, a que seamos 
optimistas, a que tengamos Fe 
y a que trabajemos en conjunto, 
Ciudadanía y Autor idades, 
cada quien haciendo lo que le 
corresponde, para que de esta 
manera a Nuestro Tuxpan le 
vaya Mejor y dejarle a Nuestros 
Hijos, un TUXPAN de CALIDAD", 
finalizó, el Primer Edil Saldaña 
Barrera. Las calles que entran 
en el Programa APASSU son: 
Constitución entre Juan Escutia 
y Narciso Mendoza, Juan Escutia 
entre Constitución y Reforma, 
Emilio Carranza entre Juan Escutia 
y Corona, Querétaro entre Juan 
Escutia y Corona, Puebla entre 
Juan Escutia e Independencia, 
Iturbide entre Corona y Juan 
Escutia, Laureles entre Degollado 
y Fortuna, Leona Vicario entre 
Corona y Juan Escutia, y, por 
último, Juan Escutia entre Manuel 
Uribe y Gallegos. Todas ellas en 
esta Cabecera Municipal. Con 
este importantísimo proyecto, 
se logrará Beneficiar y dar unas 
Mejor Calidad de Vida, a más de 
500 Familias de Nuestro Tuxpan.

Redacción
 
Rosamorada Nayar i t . - 

En nuestra visita de trabajo 
por la cabecera municipal 
de Rosamorada, pasamos 
a saludar a nuestro amigo 
Sergio Salvador Sojo Reynaga, 
presidente del comisariado 
ejidal, a quien hemos seguido 
muy de cercas desde que inició 
su campaña por la presidencia 
ejidal y a quien no habíamos visto 
desde que tomó protesta como 
representante de los ejidatarios 
productores del campo de ese 
grandioso municipio de la costa, 
hasta la tarde de día de ayer jueves 
que lo volvimos a ver en sus oficinas 
que se ubican frente al inmueble 
de la presidencia municipal.

Donde Sojo Reynaga, nos dijo 
que en estos últimos días han 
estado arribando algunos sujetos a 
esta localidad que se hacen pasar 
por periodistas de los diferentes 
medios de comunicación estatal. 
Quienes han logrado sorprender a 
funcionarios de todos los niveles de 
gobierno y representantes populares 
de este municipio. 

Algunos portan gafetes, cámaras 
y hasta chalecos; que no sabemos 
si se los hayan robado. “Pero lo 
que si les podemos asegurar es 
que ya han estafado a cuantiosas 
personas, con la promesa de que 
les coordinarán la difusión como 
servidores públicos mientras dure su 
gestión como tales”. Agrega Sergio 
Salvador Sojo Reynaga, quien por 
este medio de comunicación está 
haciendo una denuncia pública con 
la finalidad de que los propietarios 

y directores de los diferentes 
medios de comunicación de nuestro 
estado llámense radio, prensa 
escrita, televisión e internet, tomen 
cartas en el asunto para que en lo 
sucesivo no se tope uno con este 
tipo de charlatanes”, manifestó el 
dirigente de los campesinos de 
ese municipio.

Ahí está pues la denuncia que 
hace nuestro amigo el presidente del 
comisariado ejidal de Rosamorada. 
Ojala que los propietarios y directores 
de los diferentes medios de 
comunicación en nuestro estado, 
acrediten en la brevedad posible 
a su personal con identificaciones 
con hologramas y candados de 
seguridad que sean por lo menos 
un poco más difíciles de falsificar.

Para finalizar, en los próximos 
días estaremos dando a conocer las 
gestiones que han logrado quienes 
integran el comité de administración 
ejidal que encabeza Sergio Salvador 
Sojo Reynaga, quien con hechos, 
montos y gráficas estará dando 
a conocer los logros en materia 
de gestoría en favor de todos los 
productores del campo de este 
prospero municipio.

 Enhorabuena y hasta la 
próxima. 

Denuncia el presidente del 
Comisariado ejidal a sujetos que 
se hacen pasar por periodistas

16
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Durango ,  Durango . -  E l 
presidente Enrique Peña Nieto, 
el día miércoles, aquí en Durango, 
puso en marcha el 77 Congreso 
Nacional Extraordinario en las 
instalaciones de la Feria Nacional 
de Durango; donde estuvo presente 
el dirigente nacional de esta Central 

Campesina el nayarita, senador 
Manuel Humberto Cota Jiménez 
y el anfitrión, el gobernador de 
Durango,  Jorge Herrera Caldera, 
quien dio todo el apoyo a este 
Congreso Nacional.

Asistiendo como invitados: 
el Secretario de Gobernación, 
Osorio Chong; el nuevo líder del 
PRI, Manlio Fabio Beltrones y 

su secretaria general, 
Carolina Monroy Del 
Mazo. Entre los nayaritas 
asistentes observamos 
a la senadora nayarita 
H i l a r i a  Domínguez 
Arv izu;  e l  d iputado 
federal y dirigente de la 
Confederación Nacional 
Campesina (CNC) en 
Nayarit, Juan Manuel 
Rocha Piedra; distinguidos 
cenecistas del municipio 
de Rosamorada: Ángel 
Calvi l lo López, Rito 
Alfonso Galván Zermeño, 
y Cesar Montes Vizcarra; 
el  diputado Federal 
Electo por el Primer 
Distrito, Efraín Arellano 
Núñez (quien ya tomará 
posesión el próximo 1º 
de Septiembre); el ex 
diputado priista, Alejandro 
Rivas Contreras;  el ex 
regidor y líder de los 
maiceros de Compostela, 
Delfino Gutiérrez Guzmán; 
el dirigente de la Sección 
20 de maestros del SNTE 
en Nayari t ,  Antonio 
Carrillo Ramos; el ex 
presidente municipal de 

Congreso Extraordinario 
de la CNC todo un éxito 

17
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Bahía de Banderas, Juan Ramón 
Cervantes Gómez; los ex diputados 
nayaritas, Fernando Ornelas Salas, 
Enrique Mejía Pérez; ex diputados 
tecualenses,  Fausto López Barrón, 
Manuel Jiménez González y el ex 
diputado acaponetense Rosalío 
Pardo;  el ex diputado y actual 
secretario Adjunto  del CEN de la 
CNC, Ing. Antonio López Arenas; 
el ex Dirigente del PRI municipal 
de Tecuala, Lic. Mariano Lizárraga.

Todos estos dist inguidos 
nayaritas, asistentes al 77 Congreso 
Nacional de la CNC, en la tierra de 
Pancho Villa; Durango, Durango. 
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Como regidor

*Como el joven Felipe Castañeda del Limón Nayarit  
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•	 Con	acciones	como	estás,	el	regidor	Sandoval	Verdín,	reafirma	
su compromiso con la gente de Compostela, aduciendo que sus 

peticiones deben ser atendidas al 100 por ciento a fin de beneficiar 
a sus colonias,  con seguridad, mejores vialidades, limpieza, buena 

recolección de basura y con servicios públicos eficientes, para ello—
dijo- es necesario la coordinación de esfuerzos entre los tres niveles 

de gobierno, y sobre todo de la participación conjunta de la sociedad, 
preciso.

Tecuala semillero de deportistas 
sobresalientes en especial el beisbol 

Impulsa Ricardo Sandoval mejoramiento 
de servicios en colonias de Compostela

GENTEYPODER/
TECUALA/POR: 

PEDRO BERNAL.

T E C U A L A . - 
De eso se siente 
orgulloso el municipio 
de Tecuala, de tener 
m u c h o  t a l e n t o 
deportista y como 
esos hay muchos 
y más en lo que 
concierne al béisbol, 
muchos jovencitos 
tienen esas grandes 
cual idades pero 
desgraciadamente 
muy pocos apoyan 
a estos deportistas 
de edad cor ta , 

algunos gobiernos prefieren 
tener atascada de gente las 
oficinas del deporte llámense 
en lo municipal, que tienen unos 
suéldazos que ni ellos creen 
que ganen esos fabulosos y 
extraordinarios billetotes cada 
15 días.

Bueno y volviendo a nuestro 
tema, el presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga reconoce 
y felicita el joven pelotero Felipe 
Castañeda quien en estos días 
a sonado fuerte su nombre 
y apellido en este orgulloso 
municipio tecualense, por las 
proezas que ha hecho en la sub- 
17 al lado de sus compañeritos 
y a obtenido grandes triunfos 

que ameritan muchas porras y 
vivas porque en su corta edad 
ya ha logrado mucho como el 
reconocimiento del primer edil 
tecualense en su estilo de jugar al 
parecer es pítcher, abridor contra 
la selección nicaragüense, al ser 
seleccionado este joven por la 
sub 17, y así como Felipe hay 

oportunidades para muchos más, 
desde estas líneas periodísticas 
deseamos al joven beisbolista 
y en  lo consecutivo estar muy 
al pendiente de poder hacer de 
nuestra parte darle una buena 
publicidad deportiva para que 
todo mundo se entere de sus 
acciones deportivas.

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—El  car ismát ico 
ex conductor del programa 
“Cámara Viajera”, Ricardo 
Sandoval Verdín ha intensificado 
su trabajo de gestión a fin de 
atender las demandas, no solo 
de la gente de su demarcación, 
sino de todo el Municipio, 
cuya labor muestra resultados 
positivos, ejemplo de ello son 
los logros alcanzados en materia 
de infraestructura básica y 
mejoramiento de servicios en 
las colonias Aviación y Librado 
Rivera.

Por otra parte,  como 
integrante de la Comisión de 
Salud Pública y seguridad social, Sandoval Verdín ha sabido dar respuesta inmediata a la 

gente de escasos recursos, a  
quienes además de atenderlos 
y brindarles su apoyo con 
medicamentos, ha otorgado 
otros  beneficios, cuya labor  es  
una muestra de su sencillez, 
generosidad  y humanismo que 
lo ha distinguido no solo ahora 
como regidor, sino siempre, 
pues su currículo en actividades 
sociales es inmenso y de 
buenos resultados y la gente 
lo reconoce.

Sandoval Verdín es un regidor 
que sin descuidar su compromiso 

con los adultos Mayores, ha 
redoblado esfuerzos para 
atender la demanda de obras 
en colonias de Compostela y 
a través de su gestión se logró 
la construcción del empedrado 
ahogado en cemento en el 
Malecón de Compostela, la 
ampliación del drenaje sanitario 
en la calle Morelos a la altura 
de la calle López Mateo y 
Canchas de la Colonia Aviación; 
ampliación de drenaje sanitario 
y limpieza de la plaza pública 
en el Ejido Librado Rivera, así 
como obras de empedrado 

ahogado en cemento en calles 
de la colonia Primero de 
Mayo, acciones que han sido 
emprendidas en cumplimiento 
a lo comprometido y de ello da 
cuenta la ciudadanía.

En este sentido, el carismático 
Ricardo Sandoval con el apoyo 
del titular de Obras Públicas 
Municipales, Usmar Solís Fino 
ha impulsado el programa de 
bacheo con el fin impulsar el 
mejoramiento de vialidades en 
colonias y el centro histórico 
de Compostela.

Con estas acciones, el regidor 
Ricardo Sandoval Verdín, 
reafirma su compromiso con la 
gente de Compostela, aduciendo 
que sus peticiones deben ser 
atendidas al 100 por ciento a fin 
de beneficiar a sus colonias,  con 
seguridad, mejores vialidades, 
limpieza, buena recolección de 
basura y con servicios públicos 
eficientes, para ello—dijo- es 
necesario la coordinación de 
esfuerzos entre los tres niveles 
de gobierno, y sobre todo de 
la participación conjunta de 
la sociedad para transformar 
la imagen de nuestra Ciudad, 
concluyó. 
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lo que ello conlleva 
se desarrollen de 
la mejor manera 
posible.

P rev io  a  l a 
presentación de 
cada una de ellas, 
en un breve mensaje 
Alicia Monroy Lizola 
les dijo que estaba 
muy contenta porque 

este año se registraron más jovencitas para 
participar en un certamen que es muy 
bonito porque adquieren experiencias que 
recordarán durante mucho tiempo.

De igual forma pidió a sus papás que 
tengan confianza en que cada una de las 
actividades que realicen serán debidamente 
supervisadas para que todas estén seguras, 
con la certeza que desde el inicio todas 
son ganadoras por atreverse a ser parte 
de una fiesta muy mexicana que son las 

fiestas patrias, en que se deben resaltar 
las costumbres y bellezas de nuestro 
pueblo, recalcó la alcaldesa.

Cabe destacar que este año se inscribieron 
13 hermosas mujeres del Municipio, y 
en la presentación acudieron 9 de ellas 
ya que los otras 4 ese día realizaban 
actividades laborales y escolares, con el 
compromiso de en los eventos siguientes 
estar presentes para que le pueblo las vea 
y admire sus bellezas.
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Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—La mañana del sábado 
pasado, durante el desayuno 
que fue organizado por la 
Presidenta del DIF-Compostela, 
Martha Alicia Cambero Monroy, 
en conocido restaurante de 
esta ciudad, en cuyo convivio 
fueron presentadas las jóvenes 
que participaran en el certamen 
de Señorita Fiestas Patrias 
Compostela 2015-2016.

En este evento las bellas 
participantes desayunaron con 
la Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola y con la titular 
de la asistencia social en el 
municipio, Martha Alicia Cambero 
Monroy, quienes refrendaron su 
compromiso como autoridad 
de apoyarles para que los 
trabajos del certamen y todo 

Presentó DIF-Compostela a las aspirantes 
a Señorita Fiestas Patrias 2015-2016 
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que el Juez Tercero del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Joel Cortez Ponce 
por su presunta responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Violación Agravada.

El detenido de 60 años de edad, originario 
de Santiago Ixcuintla y vecino de Testerazo, 
municipio de Xalisco; presuntamente habría 
abusado sexualmente de un menor de 5 años 
de edad. 

Sobre los hechos se conoce que Cortez 
Ponce, aprovechó un momento a solas con el 
menor, abusando sexualmente de él, mismo 
que habría contado a su maestra de la escuela 
de lo ocurrido, informando a su vez a las 
autoridades, quienes de inmediato iniciaron las 
investigaciones correspondientes, realizando 
la captura del indiciado.

Por lo anterior el Juez Tercero de primera 
instancia del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en contra de Joel 
Cortez Ponce por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de Violación 
Agravada, relacionado al expediente 529/2015.

El Fiscal General Edgar Veytia, mencionó 
al respecto que el Gobierno de la Gente no 
permitirá se atente contra la integridad de 
la niñez nayarita, llevando ante la justicia a 
quienes delinquen. 

PONEN TRAS LAS REJAS 
A DEPRAVADO SEXUAL

Municipios

ATENTAMENTE 

Ing. Manuel Quintero Borrego  
Rector de la UT de la Costa 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años ininterrumpidos de servir de puente 
interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas 
dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad,  al mismo tiempo que en 
el municipio de Santiago se mantengan con la información oportuna por muchos años más.  

La UT de la Costa felicita de manera entusiasta a: 

Justicia para la víctima…

Santiago Ixcuintla.- 28 de Agosto de 2015

El aniversario de un medio de comunicación representa 
la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones 
junto con todo el equipo de reporteros, columnistas, 
fotógrafos y editores que conforman el Diario 
Informativo. 

ATENTAMENTE 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 28 de Agosto de 2015

Ing. Manuel 
Ignacio Quintero 

Borrego 

Agrícolas de la Costa felicita con motivo de la 
celebración del Noveno Aniversario de su fundación
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Incansable la presidenta del sistema 
DIF Santiago, María Luisa Espinosa

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La presidenta del Sistema 
DIF Municipal, María Luisa Espinosa Martínez, en 
entrevista con Gente y Poder, luego del exitoso 
programa llamado Vera-DIF, le preguntamos: ¿qué 
es lo que sigue?

-“Como tú lo acabas de mencionar, el curso 
del Vera-DIF fue todo un éxito; y decirte que las 
actividades en DIF no se paran, continúan las 
actividades, aquí todos los apoyos que siempre se 
han dado, continuamos dándolos; ahorita por ejemplo 
tenemos algunas actividades, celebraremos el día 
del “Abuelo”, allá en Tepic. Algunas personas van 
a participar de los diferentes clubes de la tercera 
edad que tenemos en el municipio de Santiago, y 
van a participar en diferentes actividades que allá 
el Inapan organizará. Llevamos de Santiago 14 
participantes y pienso que harán de nueva cuenta 
muy buen papel, nuestras cabecitas blancas 
participarán en caminata, canto, baile. Tenemos 
varias disciplinas. Me da mucho gusto que acudan 
muchos amigos de aquí de Santiago a participar, son 
muchos conocidos y por lo mismo sé que tendrán 
una digna representación de nuestro municipio. Aquí 
en DIF, los apoyaremos con el vehículo, les daremos 
comida para que ellos se concentren nada más en 

su participación, ya sea deportiva o artística; que 
se concentren en participar y en ganar para que el 
municipio de Santiago, quede en lo alto.

De igual manera quiero informarte que mañana 
sábado serán entregados aparatos auditivos a 
algunas personas que fueron seleccionadas, porque 
así ya a la hora de que fueron consultados por el 
doctor, fueron candidatos a un aparato auditivo 
los que mañana sábado serán entregados en el 
DIF estatal; gracias a la gestión de la señora Ana 
Lilia López de Sandoval. Y como te dije, el DIF 
municipal de Santiago, también se verá beneficiado 
con este apoyo para 10 personas. Aquí debo de 
aclarar que toda esta actividad que se desempeña 
en DIF municipal, es gracias porque, gracias a 
Dios, me tocó estar al frente de un gran equipo 
de personas trabajadoras, que como te vuelvo 
a decir, aquí yo nada más coordino los trabajos; 
pero me siento igual que mi equipo, me pongo a 
trabajar al parejo que ellos, porque nunca se me 
va a olvidar que es gracias a la gente que nosotros 
nos encontramos donde estamos, de lo cual me 
siento muy agradecida y muy contenta, de poder 
servirle a la gente que viene y nos da la confianza al 
solicitarnos un apoyo, y si está en nuestras manos 
con todo gusto se lo otorgamos”. Concluyó María 
Luisa Espinosa, en esta pequeña entrevista que 
nos concediera.

Santiago Ixcuintla

* Hoy llevará a Tepic a 15 miembros de la III edad a participar 
en actividades deportivas y artísticas en el ‘Día del Abuelo’.

Por su Noveno Aniversario, por la ardua labor 
que realizan cada uno de los que colaboran en el 
medio, por mantener a todos los nayaritas bien 
informados con seriedad y responsabilidad.

Esperamos que sigan impulsando la información 
oportuna en nuestro estado,  sabemos que seguirán 
impulsando su labor periodística durante muchos 
años más.

ATENTAMENTE 

Presidenta del DIF municipal de 
Santiago Ixcuintla 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 28 de Agosto de 2015

María Luisa 
Espinoza Martínez

Felicito a todo el personal que labora en:

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes 
diariamente nos mantienen debidamente informados de 
todo el acontecer político, social y económico, a todos los 
que forman parte de la empresa, por tenernos informados 
en nuestro estado a través del:

ATENTAMENTE 

Dirigente de la sección V del 
Sutsem 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 28 de Agosto de 2015 

Sabino Lora 
Jiménez

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 
9 años como un medio consolidado, de servir e informar 
a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos 
en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena 
comunicación como hasta ahora lo han demostrado.

Muchas felicidades a todos los que laboran 
en el Diario Informativo: 

ATENTAMENTE 

Santiago Ixcuintla Nayarit- 28 de Agosto de 2015 

Distribuidora 
Pacifico y Modelo 

de Santiago

Al cumplirse el Noveno Aniversario de ser fundado por 
el Director General Antonio Lora Zamorano, deseando 
de manera sincera que se sigan conduciendo de manera 
profesional. 
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La burocracia continúa en pie 
de lucha: Líder del SUTSEM 
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A los directivos de Liga Mexicana del noroeste 
les vale pa´madres, señala Federico Langarica

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer, en nuestro 
acostumbrado deambular por la calle en busca 
de la noticia, llegamos a las oficinas de la 
sección V del Sutsen; donde entrevistamos al 
líder Sabino Lora Jiménez sobre un tema muy 
trillado, pero no por eso menos interesante: 
los temas del Sutsen Santiago, tema Sutsen 
Nayarit, y tema Águeda Galicia.

-“Chema, como lo dices, es un tema muy 
trillado; desafortunadamente no avanzamos 
mucho porque la situación política en el estado 
de Nayarit en las instituciones que se encargan 
de impartir justicia están detenidas no se nos ha 
otorgado la toma de nota de nuestra dirigencia 
estatal. Aun así Águeda Galicia sigue siendo la 
dirigente de los trabajadores del Sutsem, ¿Por 
qué?, porque así lo decidimos nosotros los 
trabajadores y nadie más puede meter mano 
a una elección interna, aun cuando no somos 
del agrado de quien nos gobierna,   seguimos 

nosotros respaldando a nuestra dirigente 
estatal, quien es Águeda Galicia. Hay un 
hartazgo, Chema, en toda la entidad en contra 
precisamente de la gente que nos gobierna, y 
no te habló de ningún partido en especial, te 
estoy hablando de todos los partidos políticos 
que hay en Nayarit, el hartazgo es de que 
con el pretexto de que no está la tan llevada 
toma de nota para nuestra dirigente estatal, 
se están dejando de cubrir prestaciones para 
los trabajadores bajo el argumento de que no 
somos un sindicato con representación titular 
y en ese sentido yo si quiero decirles a las 
autoridades que aun cuando no se nos ha 
otorgado la toma de nota, somos el sindicato 
mayoritario en Nayarit.

No hay todavía una representatividad de 
esos sindicatitos satélites del gobierno que nos 
hayan quitado la mayoría relativa que tenemos. 
Nosotros ni siquiera somos el 50 por ciento más 
uno, somos el 80 por ciento de los trabajadores 
los que pertenecemos al Sutsem, entonces 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Indigna a la 
afición santiaguense del rey de los 
deportes el que equipos de Liga 
Mexicana, sin mediar palabra alguna, 
simplemente dijeran ‘ya no vamos a 
participar en liga del Noroeste, porque 
nos vamos a la liga del bajío’.

Lo anterior, se insiste, molestó a los 
aficionados; por lo que nos dimos a la 
tarea de entrevistar al presidente de 
la ‘porra brava’ del equipo tabaquero, 
Federico Langarica, quien dijo:

-“Yo siento que van a fracasar 
y van a venir el año que entra a la 
costa del pacifico, porque no tienen 
semillero en Guanajuato, si tú ves 
los jugadores que hay en la liga de 
verano y en la liga del pacifico, ve que 
la mayoría son de Sonora, Sinaloa, 
Baja California, Veracruz, Campeche 
y Nayarit. Y que significa que Nayarit 
debe de estar en la Liga del Noroeste, 
esto no significa que juegue Irving 
Jiménez, ni el Nene Lamas; no 
significa que juegue Ossie Méndez; 
significa que todos los jóvenes desde 

la edad infantil que 
acuden al estadio, 
esto es un gran 
semillero para la liga 
mexicana, y lo han 
demostrado porque 
estos muchachos 
que jugaron de los 
15 que jugaron el 
año pasado béisbol, 
son los mismos que 
andan actualmente en 
liga mexicana, lo que da a entender 
que aquí tenemos cultura deportiva 
tenemos el espacio tenemos la 
motivación en quienes empiezan 
a jugar béisbol. Entonces en este 
experimento que van a hacer los 
equipos de liga mexicana, en participar 
en liga del bajío va a ser un fracaso 
porque esa región nunca les va a 
dar los peloteros que tenemos aquí 
en la costa. Allá podrá haber afición 

podrá haber economía, si lo 
ven desde el punto de vista 
económico van a fracasar y 
el año que entra van a venir 
con la cola entre las patas, 
dirán que es que la mejor 
afición es la de Tuxpan, 
que la de Santiago, pero 
que nos equivocamos, ese 
error les va a costar mucho. 
Ojala y que Beni Ramírez, el 

gobernador Roberto Sandoval, 
la presidente municipal Fátima del 
Sol, los que están hablando todos 
los que están hablando se pongan 
deberás las pilas y hagan una liga 
de beisbol estatal donde todo el 
público acudamos a los estadios, 
ya por orgullo;  para demostrarles a 
los equipos de Liga Mexicana que 
estuvieron equivocados. Lástima que 
ellos van a venir solamente a tratar 
de firmar a los jóvenes prospectos 

para llevárselos a Liga Mexicana, 
ahora sin siquiera invertir en ellos. 
Ojala y que a nivel amateur se les 
siga dando la oportunidad; que salgan 
a foguearse, como ahorita está este 
jovencito Cristian Langarica;  como 
hay ahorita 4 peloteros de Santiago 
en el campeonato mundial sub-15; 
ese es el verdadero semillero. Es 
mentira que ellos traigan su semillero. 
Lo que pasó el año pasado, te voy a 
poner una muestra Chema, hubo un 
momento en la segunda vuelta, donde 
había 5 lesionados, y al siguiente día 
amanecen en Santiago 15 lesionados 
10 más, ¿por qué?, porque, el club 
los tiene que mantener, les tiene que 
pagar, y los mandaron a Santiago a 
que se les diera de comer, mientras 
se rehabilitaban. Perdimos 16 juegos 
seguidos, eso fue una burla para 
Santiago, pero que es una burla que 
se les está permitiendo año con año; 

que hoy no lo permitiremos. Fíjate, yo 
hablaba con los directivos de Tecuala 
y Acaponeta, donde realmente les 
piden que sean responsables, oye se 
les pide responsabilidad y se van a 
chingar a su madre para Guanajuato, 
¡ah!, y no les pide nada, y se vienen 
para acá conchudamente. Qué bueno, 
yo como aficionado deseo que vuelva 
el beisbol, deseo que haya fuentes 
de empleo en mi pueblo, y si te das 
cuenta alrededor del estadio Raúl 
Palacios, Severo Aranda, los Jiménez, 
los Serafines, hay un gran interés por 
el beisbol, existe un gran semillero, y 
es el amor al beisbol el que los lleva, 
y claro que si nos duele que no haya 
liga del noroeste, pero nos damos 
cuenta que somos utilizados por los 
directivos de liga mexicana, cuya 
afición les vale pa’madres”. Terminó 
diciendo Federico Langarica, en esta 
primera entrega.

tenemos la legal. Que nos 
hace falta un papelito que ni 
siquiera debe de ser oficial, 
porque es un comunicado 
que la misma organización 
le hace al tribunal para que 
este enterado de quien es 
la dirigente, pues esa es la 
mentada toma de nota que 
nos hace falta. Vamos a seguir 
luchando porque tenemos un 
sindicato combativo y vamos 
a esperar los tiempos que estoy seguro que 
se van a lograr”.

-Septiembre, mes de informes de gobierno, 
Sabino, ¿el Sutsem tiene contemplado hacer 
algunas manifestaciones en contra del gobierno?

-“Sí, si es un acuerdo estatal que lo tomamos 
en una base, incluso en una asamblea general 
se decidió que hiciéramos manifestaciones 
para que la ciudadanía sepa en el informe del 
gobernador del estado, cual es la inconformidad 
que tenemos y porque no se nos da la autonomía 
que queremos nosotros pero pues ya, ya también 
anunció el gobernador del estado que como 
medida de austeridad nada más va a hacer la 
entrega del documento oficial ante el congreso 
del estado, pero eso a nosotros no nos limita; 

estaremos en el congreso del estado 
para nosotros poder manifestar nuestra 
postura legal que tenemos queremos 
la representación legal y si ese es un 
documento que le sirve de pretexto para 
no  respetar lo que tenemos ganado 
pues le van a batallar porque al fin 
de cuentas tendrán que regresarnos 
y darnos lo que nos corresponde, 
particularmente te hablo del municipio 
de Santiago. Pavel Jarero, nos quedó 
a deber 49 millones de pesos, y como 

en cada administración, sucede siempre se le 
echa la culpa al anterior presidente, el malo 
es el que se va; nunca es el que se queda. 
Entonces estamos escuchando ahorita, Chema, 
las mismas palabras escuchamos de Pavel 
Jarero, cuando se refería al Pipiripau, que no 
hay dinero; que el que estaba se lo robó, y 
nosotros que pinche culpa tenemos, como si 
nosotros le hubiéramos dicho ‘róbenselo’; los 
trabajadores estamos hartos de esta situación 
Chema, ya no sabemos a quién irle la verdad; 
queremos que se nos haga justicia que nos 
paguen lo que nos deben en esta administración 
que lleva 11 meses nos deben 8 millones 600 
mil pesos”.

En la siguiente edición concluiremos esta 
interesante entrevista con el líder municipal de 
la burocracia, Sabino Lora Jiménez.
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